



Comunicado 26/2024  
Ciudad de México, 2 de diciembre de 2024.

## Próxima Secihti celebra creación de Universidad Nacional Rosario Castellanos

- Primeras sedes serán en Comitán, Chiapas y Tijuana, Baja California, para iniciar clases durante el primer semestre de 2025
- Universidad Nacional Rosario Castellanos seguirá un modelo de educación híbrida, presencial y en línea
- Secretaria de Ciencia y Tecnología, Rosaura Ruiz, presentó las nuevas sedes y las convocatorias de ingreso que estarán abiertas desde el 3 de diciembre de 2024

En la “Conferencia del pueblo”, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, firmó el Decreto por el que se crea la Universidad Nacional Rosario Castellanos (UNRC), acompañada de la secretaria designada de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti), Rosaura Ruiz Gutiérrez; del secretario de Educación Pública (SEP), Mario Delgado Carrillo; así como de la consejera Jurídica del Ejecutivo, Ernestina Godoy Ramos, y la rectora de la Universidad Rosario Castellanos, Alma Herrera Márquez.

La Universidad Nacional Rosario Castellanos, además de ofrecer más lugares a las y los jóvenes de México en educación superior, brinda oportunidades a docentes universitarios que deseen trabajar en este proyecto y garantizar la calidad de la educación en todas las áreas de conocimiento.

Durante el acto, la titular de la próxima Secihti informó que la primera sede de la Universidad Nacional Rosario Castellanos (UNRC), fuera de la Ciudad de México, se instaurará en Comitán, Chiapas, tierra de la escritora, diplomática e intelectual mexicana Rosario Castellanos.

Anunció que seguirá la instalación en Tijuana, Baja California, y en otros estados como Sonora, San Luis Potosí, Puebla y Yucatán, hasta tener por lo menos 30 nuevas sedes, junto con la Universidad de la Salud. Además, se firmará un convenio para que las sedes de la capital sean parte de la Universidad Nacional, y así toda su planta docente sea de la nómina federal.



La secretaria designada Ruiz Gutiérrez explicó que la UNRC sigue un modelo híbrido de educación, el cual retoma la presencialidad y la enseñanza de las tecnologías actuales como ejes fundamentales. “Por eso, la combinación mixta, que tiene ese carácter entre lo presencial y en línea, es fundamental porque hay actividades socializadoras y tiene la parte en línea”, ahondó.

Finalmente, Ruiz Gutiérrez informó que la convocatoria para estudiantes saldrá el 3 de diciembre y la dirigida a la planta docente el 9 de diciembre de 2024; esta última convocará a posgraduados de instituciones de educación superior y centros públicos de investigación para ser profesores en la UNRC. Las clases iniciarán el primer semestre del 2025.

El Decreto es en atención al compromiso por aumentar hasta en 330 000 nuevos lugares en educación superior, para hacer de la educación de calidad, científica, humanista y gratuita un derecho y no un privilegio ni mercancía.

La conferencia matutina se puede consultar en: <https://acortar.link/BAAKja>.

Video sobre la Universidad Rosario Castellanos [aquí](#).

-oo0oo-

[comunicacion@conahcyt.mx](mailto:comunicacion@conahcyt.mx)  
[conahcyt.mx](http://conahcyt.mx)